



**INSTALACIÓN DEL SEGUNDO PERIODO DE SESIONES ORDINARIAS DE LA
HONORABLE ASAMBLEA DEPARTAMENTAL DEL CESAR COMPRENDIDO
DEL 1 DE JUNIO AL 30 DE JULIO**

(1 DE JUNIO DEL AÑO 2025)

ACTA No. 001

FECHA: VALLEDUPAR, 1 DE JUNIO DEL AÑO 2025

HORA DE INICIACION: 3:00PM

LUGAR: SALON DE SESIONES DE LA HONORABLE
ASAMBLEA VALLEDUPAR – CESAR.

Presidente: Con las buenas tardes, señor secretario, sirva se llamar a lista y verificar el quorum.

Secretario General ad hoc: Con gusto, señor presidente. Por favor, un poco de silencio. **INSTALACIÓN DEL SEGUNDO PERIODO DE SESIONES ORDINARIAS DE LA HONORABLE ASAMBLEA DEPARTAMENTAL DEL CESAR.** Señor presidente, vamos a hacer el llamado a lista para verificar el quórum.

ASISTENTES:

Secretario General ad hoc: Señor presidente le informo que a esta hora hacen

No.	DIPUTADOS	ASISTENCIA
1	BARROS GNECCO JORGE ANTONIO	PRESENTE
2	CASTILLA BROCHEL RONAL ARTURO	PRESENTE
3	DAZA LOBO CARLOS ALBERTO	PRESENTE
4	GUTIERREZ PRETEL MANUEL	AUSENTE DELEGADO
5	GUTIERREZ RAMIREZ MIGUEL ANGEL	PRESENTE
6	MEZA OCHOA MARIA CECILIA	PRESENTE
7	MUVDI ANILLO FAWZI	PRESENTE
8	PANA RAMOS JORGE ANDRES	PRESENTE
9	RODRIGUEZ BARRIGA JOSE MARIO	PRESENTE
10	SUAREZ MOSCOTE JESUS JAVIER	PRESENTE
11	ZULETA MURGAS CLAUDIA MARGARITA	AUSENTE DELEGADO

presencia en la Honorable Asamblea Departamental del Cesar nueve (9) honorables diputados, existiendo quórum para deliberar y decidir.

El presidente: La doctora Claudia Margarita Zuleta y Manuel Gutiérrez están delegados por mesa directiva a una reunión con la problemática de la margen derecha del río

Guatapurí. Señor secretario. Existiendo quórum para deliberar y decidir, señor secretario, sirva acelerar el orden del día.

República de Colombia



Asamblea Departamental del Cesar Página 2 de 8

Secretario General ad hoc: con gusto señor presidente.

INSTALACIÓN DEL SEGUNDO PERIODO DE SESIONES ORDINARIAS DE LA HONORABLE ASAMBLEA DEPARTAMENTAL DEL CESAR. 1 DE JUNIO DEL AÑO 2025.

ORDEN DEL DIA

1. LLAMADO A LISTA Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM.
2. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA.
3. INVOCACION A DIOS.
4. HIMNO DE LA REPÚBLICA DE COLOMBIA.
5. HIMNO DEL DEPARTAMENTO DEL CESAR.
6. INSTALACIÓN DEL SEGUNDO PERIODO DE SESIONES ORDINARIAS POR PARTE DEL GOBIERNO DPTAL DOCTORA ELVIA MILENA SAN JUAN DAVILA O SU DELEGADO.
7. PALABRAS DEL PRESIDENTE DE LA HONORABLE ASAMBLEA DEPARTAMENTAL DEL CESAR DIPUTADO DOCTOR JORGE ANTONIO BARROS GNECCO.
8. ACTO DE POSESIÓN EN EL CARGO DE SECRETARIO GENERAL PARA EL PERÍODO 2025
9. LECTURA DE CORRESPONDENCIA.
10. PROPOSICIONES Y RESOLUCIONES.
11. VARIOS.

DESARROLLO:

1. LLAMADO A LISTA Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM
2. LECTURA Y APROBACION DEL ORDEN DEL DÍA

Secretario General ad hoc: Se coloca en consideración el orden del día. Se abre su discusión, Anuncio que se va a cerrar, Queda cerrada. Aprueban el orden del día. Continúe, señor secretario.

3. INVOCACIÓN A DIOS

Diputada Maria Cecilia meza por favor.



Asamblea Departamental del Cesar Página 3 de 8

El presidente: Continúe, señor secretario.

4. HIMNO DE LA REPÚBLICA DE COLOMBIA

Se escuchan las notas.

El presidente: Continúe, señor secretario.

5. HIMNO DEL DEPARTAMENTO DEL CESAR

Se escuchan las notas.

El presidente: Continúe, señor secretario.

Secretario General ad hoc:

6. INSTALACIÓN DEL SEGUNDO PERIODO DE SESIONES ORDINARIAS POR PARTE DE LA GOBERNADORA DEL DPTAL DOCTORA ELVIA MILENA SAN JUAN DAVILA O SU DELEGADO.

Le informo señor presidente que hace presencia en el recinto de la corporación el secretario de gobierno el doctor Eduardo Emilio Esquivel.

El presidente: Bueno, primero vamos a darle un gran saludo a Edgar, alcalde de San Alberto. Vamos a leer al alcalde que está acá con nosotros. Aquí sabe que tiene la Asamblea del Departamento del Cesar dispuesta a seguir trabajando por el sur del Cesar, especialmente por San Alberto, alcalde. Le damos el uso de la palabra y la bienvenida al representante de la doctora Elvia Milena San Juan Dávila, el doctor Eduardo Emilio Esquivel López.

Eduardo Emilio Esquivel: presidente, muchas gracias a usted, a todos los honorables diputados del Departamento del Cesar. Reciban un saludo de la señora Gobernadora Elvia Milena San Juan Dávila, el cual les expresa un fuerte abrazo. En esta sesión ordinaria de la Honorable Asamblea del Departamento del Cesar, domingo, domingo lleno de éxito, todos los diputados presentes y el compromiso ineludible, compromiso institucional que tiene la Asamblea del Departamento del Cesar como órgano coadministrador de este departamento y que obviamente nos complace, señores diputados, hoy domingo primero, hacer esta instalación de la honorable Asamblea del Departamento del Cesar, sesiones ordinarias. Venimos de unas sesiones extraordinarias convocadas por la señora gobernadora Elvia Milena San Juan y en este punto precisamente lo que quiere expresarles es que el trabajo articulado y mancomunado que vienen haciendo los diputados del departamento por todos los temas en este departamento y especialmente el tema de la seguridad. Quiere expresarles la gobernadora a todos ustedes que al fin se tuvo respuesta el señor presidente del alto gobierno nacional a raíz de un fuerte llamado que se le hizo a este gobierno nacional. De que pusiera sus ojos en el tema de seguridad al departamento del Cesar. Como lo habíamos expresado, que el Cesar también es Colombia, no únicamente Caquetá o Norte de Santander, Catatumbo, y que todo este fenómeno del post-Catatumbo que estamos teniendo nosotros especialmente, doctor Edgar Ricardo, en el municipio de San Alberto, donde vienen unos enfrentamientos entre Pachencia. Y plan del golfo, conquistadores de la sierra, con



Asamblea Departamental del Cesar Página 4 de 8

el tema del narcotráfico en todo ese sector, lo que se viene atendiendo en Río de Oro, lo que se viene atendiendo en San Martín, la gloria, la muerte de este expresonero, con todos estos aspectos que nos tocó estar en la gloria en un consejo de seguridad para poder avanzar. Al fin se comunicó el ministro. presuntamente viene el día 5, 5 de junio. Ha cogido el día 5 de junio para hacer una gran mesa de seguridad, doctor Jesús, en Valledupar. Y le estamos proponiendo la visita de los alcaldes, unos alcaldes del sur, unos alcaldes del centro y unos alcaldes del norte, con el objeto de tocar los temas y estructurar ese plan estratégico de seguridad que le estamos exigiendo nosotros al gobierno nacional. para poder nosotros, este tema del Clan del Golfo, Pachenca, ELN, 33 máquinas amarillas quemadas, y que todo el mundo sabe quién lo hizo, doctor Daza, todo el mundo sabe quién quemó las máquinas, aquí no hay que hacer esa investigación profunda, quién quemó estas máquinas, está claro ahí la presencia del ELN. en lo que es San Roque, Santisabel, le propusimos al ministro, ministro, pero hagamos ese Consejo de Seguridad, no haga el batallón La Popa, que tiene una cantidad de seguridad, hagamos el Consejo de Seguridad en Santisabel, donde está la guerrilla, hagámoslo ahí, le estamos proponiendo que lo hagamos, así es la única manera que tú le puedes decir a los bandidos, aquí está la institucionalidad. No, hay un Consejo de Seguridad aquí escondido en el batallón, en la popa. La gobernadora le está proponiendo que lo hagamos en San Isabel, o lo hagamos en La Gloria, o en La Mata, o por qué no en San Alberto, alcalde. Hacerlo directamente, y esa es la respuesta que hemos obtenido, que el día 5 va a estar en el departamento del Cesar. El señor ministro atravez del llamado vehemente que hizo la gobernación del Cesar en este tema. También expresarle que el día 5 de junio se abren las inscripciones para escoger 325 juntas de acción comunal. Ese proyecto hermoso, una inversión de 20 mil millones de pesos, va a invertir la gobernación del Cesar en lo que tiene que ver con juntas de acciones comunales, un programa exitoso. Ahorita nomás me decía el alcalde de San Alberto. Esas placas huellas que se construyeron allá en San Alberto, en la parte rural, de los campesinos, doctora, los campesinos contentos con 60 millones de pesos hicieron 120 metros lineales de placas huellas, que hizo un contratista privado, tendrá que utilizar alrededor de 200 millones para hacer esas placas huellas, los presidentes las hacen con 60 millones. Lanzamiento el día 5 de junio. para escogencia de 325 juntas en el Departamento del Cesar por valor de 70 millones de pesos cada junta de acción comunal. Es otro programa exitoso de la Gobernación Cesar y obviamente apoyado por la Asamblea del Departamento del Cesar. Éxitos, señor Secretario. Lemir que inicia como secretario de la Asamblea del Departamento, este trabajo mancomunado entre la Secretaría de la Asamblea y obviamente la Gobernación del Departamento del Cesar, sin duda vamos a tener una articulación junto con el nuevo secretario de la Asamblea y éxito en su función profesional acá, doctor, y Dios lo bendiga. De esta manera queda instalado La sesión es ordinaria de la Honorable Asamblea del Departamento del César.

El presidente: continúe señor secretario

Secretario General ad hoc: con gusto señor presidente.



Asamblea Departamental del Cesar Página 5 de 8

7. PALABRAS DEL PRESIDENTE DE LA HONORABLE ASAMBLEA DEPARTAMENTAL DEL CESAR DIPUTADO JORGE ANTONIO BARROS GNNECO.

El presidente: Bueno, en este punto darle nuevamente las buenas tardes. Primero, rechazar ese asesinato de Jorge Eliezer Rangel en el municipio de La Gloria, un defensor de derechos humanos. Fue personero del municipio y cobardemente lo asesinaron. Se trasladó de la ciudad de Bogotá a visitar a sus amigos, su familia. Jugando dominó en La Gloria, le llegó un tipo y le propinó un disparo y le quitó la vida y así, doctor Esquivel, darle nuevamente el mensaje claro y fuerte de la Asamblea que seguimos reclamando la seguridad que este departamento necesita. Que nos devuelvan esa tranquilidad, nos devuelvan ese Valledupar, ese Cesar de antes. Eso es lo que le estamos exigiendo a pesar de la falta de gobierno nacional presencia en cada uno de los municipios del país, que no la hay. Dejarles ese mensaje, doctor Esquivel, sabe que se lo hemos venido manifestando los 11 diputados del departamento del Cesar, y vamos a seguir alzando la voz, porque ya hay una comunidad cansada. Aquí atracan con las manos. Aquí se bajan de la moto ya se baja un solo tipo, cuadra su moto, atraca, se monta, la prende, se va. Aquí comentaba en estos días el doctor Esquivel que la falta de respeto que se metieron al velorio de ese gran amigo Jesús Ezequiel. Un solo tipo se bajó, atracó, se montó y se fue. Casi le quitan la vida. Pero no, estaba rezando. Entonces, si necesitamos que esa tranquilidad y esa falta de seguridad nos llegue nuevamente, señor secretario. Aquí hay un proyecto donde hemos tenido la visita frecuente, que es el proyecto de Ordenanza 004 del 2025, por medio de la cual se adopta la política pública tejiendo un Cesar diverso, incluyente y visible para la construcción de PAZ 2025-2037. con el fin de garantizar los derechos de sectores sociales con orientación sexual e identidad de género diversa del Departamento del Cesar. El proyecto está para segundo debate. También tenemos unas proposiciones para descentralizar la Asamblea. Doctor Eduardo, me gustaría que nos sentáramos a cuadrada fecha con la doctora Elvia Milena San Juan, que dijo que nos iba a acompañar a este recorrido, porque sí nos interesa que ella esté. En estas sesiones para que ella palpe las necesidades que le van a plantear y qué soluciones está haciendo el Departamento del Cesar como gobernación para llegar con estas inversiones a esta comunidad que tanto la está necesitando. Vamos a organizar estos dos meses, doctor Eduardo, con los compañeros, la doctora Elvia, para salir a los municipios a realizar unas proposiciones que ya están aprobadas. Y seguir trabajando, doctor Eduardo, usted sabe que aquí hay una asamblea que está atenta y dispuesta a esos proyectos que vienen en beneficio de la comunidad cesarense. Damos por instalado el periodo de sesiones ordinarias, señor secretario.

Secretario General ad hoc:

8. ACTO DE POSESIÓN EN EL CARGO DE SECRETARIO GENERAL PARA EL PERÍODO 2025

Presidente: Bueno, en este punto le damos un saludo al doctor Lemir Becerra, a su esposa, a su niña que hoy nos acompaña. Vamos a tomarle el juramento, doctor Lemir Becerra. Invocando la protección de Dios, juráis acatar y defender la

República de Colombia



Asamblea Departamental del Cesar Página 6 de 8

Constitución. las leyes de la República, las ordenanzas del Departamento, el reglamento interno de la Asamblea y desempeñar fielmente los deberes del cargo.

Lemir Becerra: si, juro

Presidente: Si así lo hicieres, Dios y la patria os lo premien y si no, él y ella os lo demanden. Felicitaciones, doctor Becerra. Doctor Lemir, me firma por acá, por favor. Continúe con el orden del día, señor secretario.

Secretario General: Buenas tardes. Primero que todo, darles gracias a Dios y a los honorables diputados por esta elección y por esta posición que me dan el día de hoy y decirles que estaré presto a brindarles todo el apoyo y al gobierno departamental y a todos los Las proposiciones y todo lo concerniente a este cargo. Continuemos con el orden del día.

El presidente: continúe con el orden del dia señor secretario.

Secretario General:

9. LECTURA DE CORRESPONDENCIA.

El presidente: ¿Existe correspondencia radicada, señor secretario?

Secretario General: no, no existe.

El presidente: continúe con el orden del día.

10. PROPOSICIONES Y RESOLUCIONES

El presidente: ¿Existen proposiciones radicadas?

Secretario General: No señor presidente.

11. VARIOS.

El presidente: Doctor Fawzi Muvdi Anillo, doctor Miguel Ángel Gutiérrez.

Diputado Fawzi Muvdi Anillo: Gracias, presidente. Un saludo muy especial a los compañeros. Señor alcalde del municipio de San Alberto, Edgar Ricardo, bienvenido aquí a la Asamblea del Departamento del Cesar y a todas las personas que nos escuchan. Presidente, por un lado, desearle un feliz cumpleaños a Fermín Augusto Cruz, alcalde del municipio de La Gloria. Mucha prosperidad, mucha sabiduría y muchísimos años más. Pero precisamente hoy, felicitándolo, me dice Fawzi, hoy es un cumpleaños agridulce. El asesinato de Jorge Eliezer Rangel Quintero ha sido bastante doloroso para ese municipio, una persona que se desempeñó más de 15 años como personero del municipio de La Gloria, defensor de los derechos humanos. que un puente festivo fue a visitar a su familia en el pueblo natal y encontró la muerte por la delincuencia descarada que hay en el departamento del Cesar. Entonces le agradecemos ese mensaje que nos trajo hoy el doctor Eduardo Esquivel de parte de la gobernadora. La llegada del ministro de Defensa es muy importante para nosotros como diputados y es muy importante para los alcaldes de este departamento. porque ya la violencia no respeta, ya la violencia



Asamblea Departamental del Cesar Página 7 de 8

toca en las puertas de nuestras casas y hoy un municipio tan lindo como La Gloria está de luto por culpa del narcotráfico y por culpa de esos hombres armados que existen, que caminan y que delinquen en el departamento del Cesar. Muchas gracias, presidente.

El presidente: doctor miguel Ángel Gutiérrez

Diputado Miguel Ángel Gutiérrez: Gracias, señor presidente, por su venia. En primer lugar, darle gracias a Dios por la oportunidad de estar aquí presentes, asumiendo nuevamente nuestra curul en el recinto, y bueno, con la satisfacción del deber cumplido y ese encargo que todos ustedes nos dieron en estos últimos meses. Presidente, no, mire, primero darle la bienvenida al doctor Lemir Becerra. Desearle el mejor de los éxitos. Sabemos de su competencia, sabemos de su profesionalismo. Yo no quiero decir su edad, ni tampoco decir la mía, pero estaba yo en la Universidad Popular del Cesar cuando ya usted era funcionario público, pero además de eso, un funcionario público con responsabilidades en una entidad tan importante para nosotros como es la Universidad Popular del Cesar. Ahí tuve la oportunidad de conocerlo, ahí tuve la oportunidad también de conocer su profesionalismo, pero además de eso, su entrega al sector público. Creo que son más de 15 años de experiencia en el sector público y más de 10, 12 años de experiencia no solamente en el sector privado, sino también trabajando como independiente. Y tenemos la plena confianza en usted, en que esta responsabilidad que usted está asumiendo el día de hoy, No le va a quedar grande. Es un cargo muy importante sobre todo para la corporación y pues deseándole el mejor de los éxitos a usted y a su familia que pues también tendrán que entender y comprender que este tipo de cargos al final terminan absorbiendo a la persona. Y le toca a uno también sacrificar mucho tiempo con su familia. Entonces, sé que ahí va a estar tu familia, tu hija y tu esposa que hoy te están acompañando acá, respaldándote en esta nueva tarea. En segundo lugar, presidente, pues hoy instalamos el segundo periodo de sesiones ordinarias de la Asamblea del Departamento del Cesar, un día muy importante en el cual Yo creo que hay muchos propósitos frente al tema del control político, el tema de las salidas de la corporación a los diferentes municipios del departamento del Cesar y donde la gente también está esperando algunas respuestas, algunos anuncios como los que hizo el secretario de Gobierno, al cual ya mi compañero Muvdi se refirió a ellos, pero también quiero resaltar lo importante que es, señor presidente, que ya este año va a arrancar el proyecto para las Juntas de Acción Comunal. Es un proyecto que ha generado y ha dinamizado mucho estas instituciones que al final prácticamente en la cadena de la política son los que tienen el conocimiento, pero además tienen el contacto directo con la población en el departamento del Cesar. Entonces, qué bonita es su oportunidad de más de 300 juntas de acción comunal en todo el departamento del Cesar, que lo que terminan es llevando desarrollo a sus comunidades, solucionando incluso aquellos problemas, doctor Suárez, que no se perciben por las grandes inversiones, sino a veces son esas pequeñas inversiones lo que la comunidad necesita y que al final, hay que decirlo así, terminan generando un empleo, generando incluso una dinámica económica en esos sectores, porque la gran mayoría de obras que ellos desarrollan lo hacen con mano de obra del sector, pero además de eso, incluso



Asamblea Departamental del Cesar Página 8 de 8

comprándole a la ferretería, comprándole también a todo el comercio que está alrededor de estas intervenciones que se hacen. Entonces, celebramos la llegada nuevamente de ese proyecto y pues también, presidente, con toda la disposición de trabajar de manera Muy seria y responsable en este segundo periodo de sesiones, en el cual incluso ya tenemos unas proposiciones radicadas y aprobadas por la corporación y que esperamos que las podamos llevar a cabo. Era eso, señor presidente. Muchas gracias.

El presidente: Bueno, darle las gracias de parte de la Asamblea, doctor Miguel Ángel Gutiérrez, por ese trabajo que desempeñó como secretario. La verdad es que nos sentimos bien representados y sabemos que su conocimiento siempre va a estar presente aquí en la mesa directiva y sus consejos. Continuamos el punto de varios. Continúe con el orden del día, señor secretario.

Secretario General: Agotado el orden del día, siendo las 4:04 de la tarde de hoy domingo primero de junio del 2025. Se cierra la sesión.

CONVOCATORIA: Convocamos para el día miércoles a las 4:00 de la tarde. 04 de junio.

ASISTENCIA DEFINITIVA EN EL DESARROLLO DE LA SESION DEL DIA 1 DE JUNIO DE 2025

No.	DIPUTADOS	ASISTENCIA
1	BARROS GNECCO JORGE ANTONIO	PRESENTE
2	CASTILLA BROCHEL RONAL ARTURO	PRESENTE
3	DAZA LOBO CARLOS ALBERTO	PRESENTE
4	GUTIERREZ PRETEL MANUEL	AUSENTE DELEGADO
5	GUTIERREZ RAMIREZ MIGUEL ANGEL	PRESENTE
6	MEZA OCHOA MARIA CECILIA	PRESENTE
7	MUVDI ANILLO FAWZI	PRESENTE
8	PANA RAMOS JORGE ANDRES	PRESENTE
9	RODRIGUEZ BARRIGA JOSE MARIO	PRESENTE
10	SUAREZ MOSCOTE JESUS JAVIER	PRESENTE
11	ZULETA MURGAS CLAUDIA MARGARITA	AUSENTE DELEGADO

La presente acta se levanta y se firma en cumplimiento de lo establecido en el Reglamento Interno de la Corporación – Ordenanza No. 249 del 2022

JORGE ANTONIO BARROS GNECCO
Presidente

LEMIR ALFONSO BECERRA
Secretario General